
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  

2024 
冬号 

日本共産党一宮市委員会 
一宮市本町1-6-12 

0586-55-1812 
138jcp@gmail.com JCP一宮  JCP一宮 

日本共産党の政策と活動を紹介します 
Ｍinpo Ｍinpo 

一宮民報 
ＪＣＰ 
一宮 

暮らしを応援 

●せめて給食費値上げ分は補助を！ 
一宮市は、食材費高騰のため、小中学校の給食費を 2023 年度から

14％値上げしました。「食材費高騰分は市が負担を」の署名と議会での

要求で、値上げ分は市と国の予算で補助しています。しかし 2024年 4月

からは補助がなくなり、保護者の負担が大きくアップします。せめて値

上げ分は市が補助してほしいと声が広がっています。 

一宮市議会議員 

ひこさか和子 
一宮市議会議員 

わたなべさとし 

あれもこれも 

値上げ !? 
●12 月議会で値上げ可決！ 
12月議会に水道料金は「基本水量の廃止、基本料金の７％、1㎥あ

たり15円」、下水道使用料は「基本使用料の25％、1㎥あたり18円」

の大幅な値上げが提案、共産党以外の賛成多数で可決されました。

市は、「施設の老朽化が進み、地震対策などに費用がかかることや、

水の需要が落ち込み、事業収益が悪化するため」としています。 

●暮らしと営業を直撃！ 
水道・下水道は、生活に必要不可欠なライフラインです。値上げ

案の議会審議は短期間で、市民への説明も不十分です。値上げは、

物価高騰が続く中、全ての市民の暮らしと営業を直撃し、市内の経

済活動にも影響を与えます。 

●積立て 14 億円を利用し据置きを！ 
12 月一般会計の補正予算で財政調整基金 14 億円の積み立てが提案

されました。料金改定１年間の収入増で見込む上下水道事業費 14 億

円と同額です。上下水道事業は独立採算の企業会計ですが、市全体

の地震対策の観点から、14 億円の積み立てをやめて、一般会計から

繰り入れ、値上げは据え置くべきです。10 月からの値上げは実施し

ないよう、声を上げていきましょう。 

 

 

 

 
日本共産党 
一宮市議団 

12月議会報告 

小中学校の給食費  1食あたり（円）  

年度 2022  2023  2024 ＵＰ 
  1 学期 2学期 3学期  20食で 

小学校 250 250 250 270 285円 700円 

中学校 285 285 285 305 325円 800円 
補助  市 市・国 市 1/2 なし  

 

  ●2年で月額        円アップ 

 

小中学校給食費の保護者負担軽減を！ 

 
 

 

保育園 1人 
小学生 1人の 
家庭では、 
年 14,900円 
アップに 

公立保育園の給食費 3・4・5歳児 

年度 月額 ＵＰ 

2023  4,990円   

2024  5,590円 600円 

2025  6,190円 600円 

 

●下水道使用料・一般用 2024改定 

使用例  (月) 現在 改定 ＵＰ 

単身世帯 5㎥ 636 875 239 

1世帯 3人  15㎥ 1,256 1,675 419 

2世帯など 50㎥ 5,591 6,640 1,049 

（1か月 税抜き：円） 

●水道料金 2024改定 （1か月 税抜き：円） 

使用例 (月) 現在 改定 ＵＰ 

単身世帯 13㎜/  5㎥ 606 723 117 

1世帯 3人 13㎜/ 15㎥ 1,176 1,443 267 

2世帯など 20㎜/ 50㎥ 6,646 7,439 783 

事業所など 40㎜/100㎥ 20,415 22,120 1,705 

 

＊各プランの使用例による金額です。 

 
物価高騰で 
くらしが 
大変なのに 

 

あまりにも大きい 

ある政治の年に !！ 

学校給食無償化
      

自治体が実施！ 493 

市は、「保育を必要とする子ども

を保育しなければならない」役割

があります（児童福祉法）。給食費

値上げで、福祉を後退させないで

ください。 

保育園の給食費を値上げしないで！ 
（3.4.5 歳児） 

小中学校給食費の補助を求める 

緊急請願署名を一宮市議会へ提出 

2024/4月から 

食材費高騰分 
 

●補助がゼロに！ 

1200  

 

https://www.138jcp.org/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域包括支援センターを

増やして

他の中核市の１／３ 
他の中核市は、ほぼ中学校の

数の支援センターがあり、身

近な相談所となっています。 

地域包括支援センターの数 

中核市 センター数 中学校の数 

豊橋市 18 23 

岡崎市 20 20 

豊田市 29 28 

一宮市 7 19 

 

●高齢者が困ったときの相談・支援拠点の充実を！ 
地域包括支援センターは、保健師、社会福祉士、主任ケアマネー

ジャーが、高齢者の医療・介護・予防・住まい・生活支援などの相

談や支援を行います。 

国がすすめる地域包括ケアシステムでは、高齢者を地域で支える

ため、支援センターを 30 分で出かけられる中学校単位と想定してい

ますが、一宮市は全市で７カ所、他の中核市の 1/3の数です。 

12 月議会で、数を増やすことや、支援センターのことを知らない

人がいるので、チラシの全戸配布を質問。一宮市は、第９期高齢者

基本計画（R6～R8年度）で機能強化を図ると答えました。 

 

 

 

 

 

●高齢者の身近な 

 

●高齢者の介護や福祉の 

朝
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▼
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▼
む
か
し
乞
食
を
三
日
や
っ
た

ら
や
め
ら
れ
な
い
と
い
う
事
を

聞
い
た
。
今
は
政
治
屋
を
三
日

や
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や
め
ら
れ
な
い
。
そ

の
中
で
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し
く
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も
国
民
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し
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い
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政
党
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あ
る
。 

▼
私
た
ち
は
し
っ
か
り
と
目
を

あ
け
て
行
動
を
見
据
え
て
い
か

ね
ば
と
思
う
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一宮市 

地域包括支援

センター 

 

国の基準 10㎡以上 

愛知県 7.99㎡ 

豊田市 11.76㎡ 

岡崎市 11.45㎡ 

豊橋市 10.46㎡ 

一宮市 5.55㎡ 

 

国の基準 10㎡以上 

愛知県 7.99㎡ 

豊田市 11.76㎡ 

岡崎市 11.45㎡ 

豊橋市 10.46㎡ 

一宮市 5.55㎡ 

 

●優先的な取り組みで公園整備を！ 
一宮市は名古屋のベッドタウンとして人気を集めていますが、

「緑が少なく公園がない。公園遊びができず子育てに困っている」

と大和町妙興寺エリアの方の声に議会で質問。一宮市の公園面積

は、「国の基準に満たない」「他の中核市の約半分」であることがわ

かりました。市街化区域では宅地化や物流倉庫建設で確保できなく

なるため、公園確保を優先的に取り組むことが必要です。 

公園面積 （1人あたり） 

国の基準 10㎡以上 

愛知県 7.99㎡ 

豊田市 11.76㎡ 

岡崎市 11.45㎡ 

豊橋市 10.46㎡ 

一宮市 5.55㎡ 

 

・国の基準に満たない 

・他の中核市の 1/2 

 

 
一宮市を緑豊かな

 

一宮市の都市公園マップ 

 
子育てに 

困っている 

 
公園あそび 

できません 

公園がない 
大和町妙興寺エリア 

一宮 Minpo 

① 避難所の緊急改善 

② 安心して休める住まいの確保 

③ 孤立地域の解消と物資輸送 

④ 医療機関と介護施設の緊急支援 

⑤ 通信手段の確保へ移動式の携帯基地局や電源の確保 

⑥ 原発の重大事故を絶対に起こさず、トラブルに関する情報公開 

日本共産党は（1/5） 
６点を政府に要請 

能登半島地震 

「被災者に寄り添った支援を」 

 
＊通信欄に「能登半島地震募金」 

とご記入ください。 

手数料はご負担願います。 

 

郵便 
振替 

00170-9-140321 

日本共産党災害募金係 

救援募金にご協力を！ 

＃さようなら自民党政治 
昨年 11月赤旗日曜版、自民党派閥の政治資金パーティー収入不記載

のスクープから、上脇博之神戸学院大教授の刑事告発で一気に広がっ

た裏金事件は、底なしの様相です。 

今までも政治とお金が大問題になり、94 年の「政治改革」で政党助

成金制度や小選挙区制を導入。政治に金がかからなくなり腐敗政治が

なくなるは、何の効果もなかったことを、今回の事件が物語っていま

す。本当に、この腐敗した政治を一掃するには、パーティー収入を含

めて企業・団体献金を全面禁止し、癒着の根を絶つことが必要です。

日本共産党は、そのための法案を参議院に提出しました。 

自民党政治を終わらせるため、国民の声で政治を動かしましょう。 

パーティー収入を含めて 

企業・団体献金を全面禁止に！ 


